



Estrenaron Obra Sobre el Narcotráfico

● "Rojas Magallanes", de Gato Barrios, es el nombre del montaje que el grupo Ander Blu presenta en el Teatro Cariola.

Inicialmente Rodrigo Achondo había bautizado a su grupo como Teatro Under. Con ese nombre el actor egresado del teatro La Casa puso en escena montajes como "Ilusión olvidada", "Parto en el manicomio" o "Blackman". Pero en la cuarta obra que dirige y acaba de estrenar en la sala Miguel Frank del teatro Cariola, el nombre fue alterado.

"Le pusimos Ander blu porque creo que salimos un poco de lo under y estamos llegando al cielo. Además, el nombre es más chileno", bromea Achondo, haciendo referencia a "Rojas Magallanes", la obra escrita por Gato Barrios e interpretada por Achondo, Pedro Castellano, Yasmin Inojosa y Cristóbal Gumucio con la que debutan como Ander blu.

Concebido como un policial, el montaje transcurre en un tiempo real de una hora y quince minutos de un día lunes. En una oficina premunida de escritorios, sillas y papeles dos hombres investigan un caso de narcotráfico que ha causado revuelto público.

Todo lo que ocurre entonces es la culminación de una serie de hechos iniciados durante los días anteriores, a partir de la narcotraficante María Rojas Magallanes, quien llega a entregar droga a dos hombres con distintas chapas: un profesor y un vendedor de seguros.

"Las sensaciones acá son mucho más fuertes que las historias que se puedan armar. Y una de esas sensaciones es la violencia", justifica el director y apoya la idea en elementos como la in-

tensidad del color rojo de las murallas o algunas escenas de agresión entre los personajes.

Aunque el cuento se desarrolla básicamente en el presente, la trama se estructura con una serie de historias contadas mediante la proyección de diaPOSITIVAS. Las imágenes, en las que intervienen los actores Aranzazu Yancovic, Mariana Loyola y Juan Pablo Sáez, cumplen la función de cuentos.

"Es que hay todo un cuento que no se puede contar directamente", dice el director. "Esto en realidad daría para haber hecho un cortometraje, porque la idea es que la gente se sienta viendo una película".

Los integrantes de Ander blu comenzaron a trabajar en la obra a comienzos de año. Y aunque hicieron algunos intentos por obtener financiamiento, no consiguieron apoyo externo.

"Postulamos al Fondart pero no lo ganamos porque no somos nada para ellos", justifica Achondo, quien guarda en su currículo las actuaciones en "Cinco Sur" (como un mapuche cuidador de una bomba de hencina, que sufre los permanentes ataques de un grupo de jóvenes) y en la telenovela "Adrenalina", entre otras.

"Y también la mandamos al Festival del Instituto Norteamericano y no pasó nada", agrega. "No sé si no la entendieron o qué. Pero así está mejor porque nadie mete mano y no tenemos que darle explicaciones a nadie".

Alejandro Contaminaga.

S-XII-1996 PC12

Orígenes

Estrenaron obra sobre el narcotráfico [artículo] Alejandra Costamagna.

Libros y documentos

AUTORÍA

Costamagna, Alejandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Estrenaron obra sobre el narcotráfico [artículo] Alejandra Costamagna.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa